

## RVE: Resumen conferencia

### INVESTIGACION CIENTIFICA EN ENFERMERIA

### RETOS EN LA INVESTIGACION

### SCIENTIFIC RESEARCH IN NURSING

### RESEARCH CHALLENGES

**Dra. Elena Fernández de Alemán**

Artículo recibido: 21-05-2022

Artículo aceptado: 07-06-2022

#### **Dra. Elena Fernández de Alemán**

Licenciada en  
Enfermería.  
Especialista en  
Medicina crítica  
pediátrica.  
Especialista en  
Enfermería  
Nefrológica.  
Profesor Agregado,  
Escuela de  
Enfermería, UCV.  
Maestrante en  
Educación mención  
Tecnologías de la  
información y de la  
comunicación.

Correo:  
[educando.aleman@  
gmail.com](mailto:educando.aleman@gmail.com)

Orcid: 0000-0003-  
4259-4073

Enfermería es una disciplina que esta enmarcada en el cuidado del ser humano, como ser único en su ser y estar, interrelacionado con la familia, comunidad y sociedad en general; tomando en cuenta este contexto, es necesario que enfermería en su quehacer profesional conciba la investigación científica como parte importante en la práctica de cuidado en su contexto biológico, psicológico, social, espiritual y ambiental.

Las investigaciones en enfermería a través de las innovaciones y de los adelantos de la ciencia y la tecnología, conllevan a nuevos modelos de práctica profesional, mejores estándares de calidad en los protocolos y procedimientos, así también mejorar la calidad de vida de los ciudadanos, fortalecen el cuerpo teórico, permiten a los profesionales de enfermería analíticos y actuar con juicio crítico , asegurando de esta forma el cuidado que se le da al paciente a sus necesidades de atención de la salud.

## **Retos en la Investigación en Enfermería.**

Para fortalecer la investigación en enfermería, se debe generar cambios internos del profesional, tener confianza en sí mismo, que promueva su motivación a fin de que ese YO interno le dé el impulso para avanzar y alcanzar las metas en las investigaciones clínicas sobre enfermería y el cuidado del ser humano.

Ante los avances de la ciencia y la tecnología, es importante el trabajo colaborativo, participar conjuntamente con el equipo interdisciplinario de la salud en actividades académicas, investigativas, estudio de casos, tomando en cuenta que la razón de ser de las ciencias de la salud es el ser humano, por lo cual es imprescindible la integración de saberes, donde se fortalezca la argumentación, las reflexiones, el juicio crítico, el dialogo y los acuerdos.

El profesional de la enfermería debe mantenerse en una formación permanente a fin de estar actualizado en el campo del conocimiento científico de la salud y en la practicas de cuidado, integrar componentes axiológicos como la afectividad, honestidad, respeto el compromiso social y humanizando el cuidado

Las instituciones de salud, así como las universidades como centros de formación en enfermería deben promover y crear espacios para promover y fortalecer la investigación, a través de intercambios interinstitucionales, favorecer la producción y divulgación de los productos científicos. Contar con facilitadores expertos en investigación, así como el apoyo financiero que faciliten los procesos.